

Ybbstalbahn Entwicklungsgenossenschaft mbH

Höhenstrasse 49, 3340 Waidhofen an der Ybbs
Tel.: +43 7442 55463 oder +43 664 522 24 55
E-Mail: ybbstalbahn.entwicklungsgenossenschaft@aon.at

6. November 09

Ybbstal: Nur-Bus-Mobilitätskonzept wenig überzeugend Großteil der Bürgermeister glänzte durch Abwesenheit

- YEG von Landesrat Heuras und Verkehrsplaner Zibuschka zum Dialog eingeladen
- Bahn&Bus-Mobilitätskonzept der YEG müsste punkten

Am Montag 2. November 09 wurde in Gresten das neue Nur-Bus-Mobilitätskonzept von Planer DI Ritter für die Bezirke Amstetten, Scheibbs und Waidhofen den betroffenen Gemeinden vorgestellt, das u.a. die Ybbstalbahn gänzlich ersetzen soll. Von den 17 betroffenen Gemeinden waren nur fünf durch ihren Bürgermeister vertreten. Vertreter der Ybbstalbahn Entwicklungsgenossenschaft (YEG) waren dazu nicht eingeladen worden, zwei Genossenschafter konnten trotzdem dabei sein.

Vorweg: Die Begeisterung der Gemeindevertreter und der eingeladenen Firmenvertreter hielt sich in Grenzen. Die Präsentationsunterlagen waren dürftig, die Folien schwer lesbar, man konnte den Eindruck gewinnen, das Nur-Bus-Mobilitätskonzept besteht erst aus Fragmenten. Auftretende Bedenken konnte Gemeinderat Hanger aus Ybbsitz als Moderator des Treffens kaum zerstreuen.

Für die YEG war diese Präsentation eine weitere Bestätigung, dass dieses Konzept für Schülertransporte und einzelne Firmen taugt, kaum aber einen angemessenen Taktverkehr ermöglicht. Die Bedeutung etwaiger touristischer Verkehre für die regionale Wirtschaft kam darin überhaupt nicht vor, Ideen in dieser Hinsicht wurden von einigen Teilnehmern eingebracht. Eine Belebung für das strukturschwache Ybbstal wird davon keineswegs ausgehen.

Äußerungen von Landeshauptmann Erwin Pröll sowie Verkehrsministerin Doris Bures, die keineswegs schon das Aus für die Ybbstalbahn in NÖ Heute (5.11.09) verkündete, lassen hoffen, dass die Verantwortlichen erkennen, dass sie sich zum Wohle der Bevölkerung doch für die Attraktivierung der Ybbstalbahn einsetzen müssen.

Die YEG wurde sowohl von Landesverkehrsplaner Zibuschka als auch von Landesrat Heuras zu Gesprächen eingeladen, die demnächst stattfinden sollen. Die YEG ist nach wie vor bereit, Land und Gemeinden dabei zu unterstützen, die beste Lösung für das Ybbstal umzusetzen, und das ist ein Bahn&Bus-Mobilitätskonzept (Eckdaten siehe anbei).

Für die YEG

Siegfried Nykodem

Hans Kirchmayr

Peter Haibach

Obmann

Obmann-Stv.

Pressesprecher